
提前辦年貨 集中買方便�#
�� 黃先生：我是潮州人，平日最愛

飲茶，今日好開心，買到好平的茶
葉，69元一斤，買10斤送一斤！
還買了一些鮑魚，過年時煲湯用，
亦打算再買一款小型攪拌機，用於

製作果汁。每逢過年要買的東西好多，來工展會集
中購買很方便，不用到上環一間間舖頭行來行去。

Tammy：我與朋友一
起來，每人都買了過萬
元，好多嘢唔知點拎，要

Call車先掂。我除咗幫自己屋企置辦年貨，
亦買咗啲海味畀兄妹同父母，疫情以來心情
一直比較壓抑，希望透過消費紓解壓力。

◆香港文匯報記者文森

陳女士：每逢過年我都會來
工展會買年貨，今年也來了兩
次，今天買了即食麵、鮑魚和
一些家居用品，感覺種類比較
齊全，與往年感受差不多，人
流比我預想的多。

郭先生：我已經是第二次來（工展
會），今天買了花膠和鮑魚，總共花
費數百元，並沒有覺得特別便宜，有
的優惠要買足幾包才能享用，我與前
後排隊的顧客合買才湊足數。

百萬人次入場 工展料銷10億
銀髮族趁閉幕掃年貨 有展商嘆「旺丁不旺財」

上月11日開鑼的第五十五屆工展會昨

日踏入最後一天，不少商家紛紛打出「最

後今日」、「大劈價」及「清貨大平賣」等標

語，同步推出各種贈品套餐，盡力做最後推銷。

香港文匯報記者昨日下午現場所見，會場人流暢

旺，市民主要採購參茸海味等年貨，由於適逢工

作日，大部分顧客是銀髮族，亦有小朋友和放寒

假的學生隨家長前來，當中不少人是「二刷」甚

至「三刷」。不過，今屆工展會卻似乎「旺丁不

旺財」，有海味商戶表示，雖然客流量尚可，但

仍不及疫前水洩不通的場面，形容是「小小失

望」，銷情更跌約20%，估計近期出現的Omi-

cron群組對市民消費意慾有一定影響。

不過，廠商會指今屆工展會在24天的展期內共

吸引超過百萬人次入場，在聖誕新年的傳統消費

旺季及第三期電子消費券發放的帶動下，預計可

達近10億港元的銷售總額。

◆香港文匯報記者 文森
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昨日下午約3時，香港文匯報記者到工展會現場觀察，
見到不少銀髮族市民自備推車魚貫入場，離場的市民

亦滿載而歸。有市民坦言，展會期間已來過不止一次，昨日
專門去趕尾場，希望買到折扣貨品，大部分人約消費1,000
元，亦有人豪使萬多元，買足父母兄姊份額。

商戶：強檢影響消費意慾
「好棧」食品販賣海味等乾貨，攤位前排起長龍。負責人
李先生表示，昨日推出特別套餐，100元有6罐鮑魚還附送龜
苓膏，非常優惠。惟他指出，雖然人流還算暢旺，但較疫前
仍有很大差距，「2019年時，整個攤位可以說是水洩不通，
對今年情況有小小失望。」他認為，今屆工展會主要依賴本
地市民採購，遊客佔比很小，估計是近期本地疫情波動，加
上曾被納入強制檢測令，對市民消費意慾有負面影響。
售賣智能潔具的工作人員Kelvin表示，該品牌在工展會參
展已十多年，今年市道遠不如預期，前來詢問者寥寥，認為
本港經濟仍未回暖，市民偏向「手緊」，攤位的主要產品智
能坐廁售價約2,000元，超出不少人預算。
不過，亦有展商因天氣獲益，一位售賣羽絨服的商戶表
示，展期內有數日特別寒冷，生意額比其他日子增加逾
10%，總體銷售亦因而達標。
中華廠商會會長史立德昨日表示，今年工展會總體情況算
不錯，特別是免費乘車日當天及聖誕期間人流更為旺盛，認
為能夠達成早前預計的10億元生意額。

◆◆工展會最後一天工展會最後一天，，商戶紛紛減價促銷商戶紛紛減價促銷，「，「要錢唔要貨要錢唔要貨」。」。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

◆◆ 工展小姐冠軍張嘉珮工展小姐冠軍張嘉珮（（中中）、）、亞軍王淑亞軍王淑
雯雯（（右右））及季軍陳韻娜及季軍陳韻娜（（左左））合照合照。。

香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

香港文匯報訊 廠商會主辦的第五十五
屆工展會昨日閉幕，「工展小姐選舉」頒
獎禮同日舉行，后冠由昇鋒國際有限公司
代表兼「最具魅力獎」及「最佳口才獎」
得主張嘉珮獲得，亞軍由和興隆潮州花生
糖有限公司代表兼「最合眼緣獎」得主王
淑雯獲得，季軍得主則為傲威國際有限公
司代表陳韻娜。
廠商會會長史立德在頒獎禮上致辭表

示，「工展小姐選舉」是歷屆工展會家喻
戶曉的重頭節目，市民都爭相一睹工展小
姐的風采。一如既往，今屆工展小姐選舉
舉辦多項大型宣傳活動，獲得傳媒廣泛報
道，而「最合眼緣獎」、「最具魅力
獎」、「最佳口才獎」、「最具才藝獎」
及「最佳口罩設計獎」的得主亦已在有關
活動中順利誕生。
今屆選舉方式是綜合參選者在5個宣傳
活動中的表現所得評分及入場人士的投
票，決定冠、亞及季軍獎項得主。
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隴港連線共謀未來 攜手並進助國粹傳承
甘肅中醫藥產業線上招商推介會（香港專場）圓滿舉辦

為搭建隴港兩地中醫藥企業聯繫紐帶，
日前（12月29日），由甘肅省商務廳、
甘肅省經濟合作中心、定西市政府及香港
中醫中藥界聯合總會（下簡稱「總會」）
主辦的甘肅中醫藥產業線上專題招商推介
會（香港專場）以視頻連線和線上直播的
方式於香港中藥業協會會所圓滿舉辦，活
動會議由甘肅省商務廳副廳長鄒軍主持，
旨在發揮甘肅省中醫藥資源優勢、香港中
醫藥產業市場優勢及走出去橋頭堡作用，
不斷推動兩地中醫藥產業傳承創新和合
作，推進甘肅中醫藥產業發展壯大。

港區全國人大代表、香港中醫中藥界聯合總會會長李應生，港區全國
人大代表胡曉明，香港特區立法會議員邵家輝，中央政府駐港聯絡

辦協調部二級巡視員、處長陳俊峰，香港中醫藥管理委員會中藥業管理
小組主席羅清平，香港中藥業協會執行會長黃光輝出席並擔任主禮嘉
賓。甘肅省商務廳副廳長鄒軍，甘肅省經濟合作中心主任陳鋒彥，定西
市副市長范紅梅，扶正藥業科技股份有限公司總經理于武高，中天藥業
有限責任公司銷售總監權小龍，隴西保和堂藥業有限責任公司銷售總監安
瑩娟等在蘭州主會場作為甘肅方主要代表出席會議。是次推介會除現場直
播外，亦在新甘肅客戶端、每日甘肅網PC端、甘肅發布微博、新甘肅視頻
號、每日甘肅網視頻號等8個平台進行直播推流，線上線下逾千人參加，
群賢畢至，熱鬧非凡。

李應生：隴港合作助國粹傳承
李應生致辭表示，中醫藥是我國五千年文化國粹，是我們的祖宗流傳

下來的智慧，需要大家攜手傳承。過往總會舉辦了多場的中醫藥宣傳活
動，吸引了無數香港市民參與，可見中醫藥在市民心中的重要性。香港
政府近年亦大力推動中醫藥向前發展，除了積極培育專業人才及設立中

醫藥發展基金以助業界發展之外，本港第一間中醫醫院和政府中藥檢測
中心將於2025年落成，有助推進中醫藥發展向前邁進一大步。他續指，香
港作為一個面向世界的平台，中藥材主要來自內地進口，隴港兩地企業應
抓緊這次交流互動的機會，互相深入了解，擴大兩地貿易合作關係。

陳鋒彥：甘肅優勢促互惠共贏
陳鋒彥致辭時向與會嘉賓簡要介紹了甘肅的投資環境和中醫藥產業發

展情況，他從歷史文化、區位優勢、能源資源、要素配套、合作平台及
發展潛力六個方面講述了甘肅所具有的得天獨厚優勢，他表示，甘肅是
中華民族和華夏文明的重要發祥地，也是中醫藥文化的發祥地，其中藥
材資源豐富獨特、量大品優，有「千年藥鄉」「天然藥庫」之美譽。此
外，甘肅重視培育中醫藥品牌，已經形成以定西為核心，輻射帶動隴
南、河西等地區的中藥原料生產基地。
其中醫藥政策不斷完善，已被國家確定為唯一的國家級中醫藥產業發

展綜合試驗區。他希望，未來隴港兩地在交流交往中可以進一步深化友
誼，在合作發展中實現互惠共贏。

陳俊峰：隴港合作未來可期
陳俊峰致辭表示，甘肅中醫藥大省，在省委省政府的高度重視下，中

醫藥無論是在醫療教育，科研產業還是對外交流合作等方面都取得了非
常豐碩的成果，而香港作為連接內地與國外的重要窗口，可以將中醫藥
推介到世界上其他國家和地區，隴港兩地在中醫藥的交流合作方面具有
很大的合作空間與潛力。黃光輝致辭時說，香港有很好的轉口貿易的基
礎，而香港生產的中成藥，也有很好的口碑，很受內地消費者的歡迎，
更是內地自由行旅客採購的熱門選項。他期待，在國家發展中醫藥的時
代背景下，可以充分發揮甘肅省基礎雄厚的中醫藥和香港廣泛的海外聯
繫的優勢，共同推進中醫藥事業發展。胡曉明亦期盼，通關之後能夠有
機會和香港業界的朋友一起到甘肅拜訪學習，通過更加直接的交流促進

中藥業的發展更上層樓。
出席活動的嘉賓還包括：甘肅駐香港商務代表處首席代表張忠，香港

甘肅聯誼會副會長兼秘書長周玟秀，香港中藥業協會會長張瑞境，香港
註冊中醫學會慈善基金名譽主席曾超慶，香港中華製藥總商會監事長陳
自宏，香港中成藥商會主席吳子部，香港南北藥材行以義堂商會會長黃
立愷，香港中藥聯商會理事長陳賢豪，香港參茸藥材寶壽堂商會理事長
何大偉，中央政府駐港聯絡辦協調部四級調研員趙瑤琴，以及來自上述
各個中藥商會的代表。

◆◆香港會場嘉賓大合照香港會場嘉賓大合照。。
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◆甘肅會場企業代表與香港會場嘉賓進行互動交流。

◆甘肅省代表致送感謝狀予香港中醫中藥界聯合總會代表。

◆主禮嘉賓合影留念，左起：胡曉明、李應生、陳俊鋒、邵家
輝、張忠。


